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ABSTRAK 

M. Haris Badrul Munir, 126102212158, Penolakan Anak Terhadap 

Pernikahan Orang Tua Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Sembon 

Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung), Skripsi, Program Studi Hukum 

Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2025, Pembimbing: M. Khoiri Ridwan, M.H.I. 

Kata Kunci : Penolakan, Pernikahan Orang Tua, Hukum Islam 

Penelitian ini berangkat dari adanya fenomena pernikahan orang tua yang 

muncul sebagai akibat dari perceraian sebelumnya. Kondisi ini menyebabkan anak 

menunjukkan sikap penolakan terhadap pernikahan tersebut. Dengan menggunakan 

perspektif hukum islam untuk menganalisis masalah ini, penelitian ini bertujuan 

untuk memahami bagaimana nilai-nilai keislaman dapat merespons fenomena 

tersebut. 

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah : (1) Bagaimana perilaku 

penolakan anak terhadap pernikahan orang tua? Bagaimana analisis hukum islam 

terhadap perilaku penolakan anak terhadap pernikahan orang tua? (2)  

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi 

kasus. Data primer diperoleh melalui wawancara anak yang menolak pernikahan 

orang tuanya, dan ibu dari anak tersebut, serta melalui observasi dan dokumentasi 

kegiatan. Data sekunder diperoleh dari jurnal, skripsi dan buku yang relevan. 

Analisis data melalui reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Keabsahan data diuji dengan teknik triangulasi metode untuk hasil yang valid. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa anak menunjukkan bentuk 

penolakan terhadap pernikahan orang tuanya, mulai dari sikap menarik diri, 

menghindari interaksi dengan ayah, hingga perubahan perilaku. Penolakan ini tidak 

semata bentuk kedurhakaan, tetapi lebih pada ekspresi emosional karena perubahan 

struktur dalam keluarga. Dalam pandangan hukum islam, penolakan anak terhadap 

pernikahan orang tua dapat dianalisis sebagai bentuk ekspresi emosional yang tidak 

secara otomatis dianggap sebagai perbuatan durhaka, karena disertai dengan 

perilaku menyakiti atau melanggar adab terhadap orang tuanya. Sikap emosional 

anak tersebut lebih tepat dipahami sebagai sinyal yang membutuhkan perhatian dan 

bimbingan, bukan sebagai bentuk pelanggaran hukum. 
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ABSTRACT 

M. Haris Badrul Munir, 126102212158, Children’s Rejection of Parental 

Remarriage from the Perspective of Islamic Law (A Case Study in Sembon Village, 

Karangrejo Subdistrict, Tulungagung Regency), Skripsi, Islamic Family Law Study 

Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 

2025, Advisor: M. Khoiri Ridwan, M.H.I. 
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This research originates from the phenomenon of parental remarriage, 

which arises as a consequence of prior divorce. This situation leads children to 

exhibit rejection toward the remarriage. Using the perspective of Islamic law to 

analyze this issue, this study aims to understand how Islamic values can address 

this phenomenon. 

The research questions in this thesis are: (1) How is the child’s rejection 

behavior toward their parent’s remarriage manifested? (2) How does Islamic law 

analyze such rejection behavior? 

This study employs a qualitative method with a case study approach. 

Primary data were collected through interviews with children who rejected their 

parent’s remarriage and their mothers, as well as through observation and 

documentation. Secondary data were obtained from relevant journals, theses, and 

books. Data analysis was carried out through data reduction, data presentation, and 

conclusion drawing. The validity of the data was tested using method triangulation 

techniques. 

The results of this study indicate that children exhibit forms of rejection 

toward their parents’ remarriage, ranging from withdrawal, avoiding interaction 

with the stepfather, to changes in behavior. This rejection is not merely a form of 

disobedience, but rather an emotional expression in response to changes in the 

family structure. From the perspective of Islamic law, a child’s rejection of their 

parents’ remarriage can be analyzed as an emotional expression that is not 

automatically considered an act of disobedience, as long as it is not accompanied 

by harmful behavior or a violation of respect toward the parents. Such emotional 

responses are better understood as signals that require attention and guidance, rather 

than as legal transgressions. 
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 الملخص

رفض الأبناء لزواج الوالدين من منظور الشريعة ، ١٢٦١٠٢٢١٢١٥٨، حار س بدر المنيرمحمد 
، محافظة تولونغاغونغ(، بحث تخرج، برنامج الإسلامية )دراسة حالة في قرية سمبون، منطقة كارانغريجو

دراسة الفقه الإسلامي للأسرة، كلية الشريعة والقانون، جامعة سَي ِّد علي رحمة الله الإسلامية 
 خَيرر ي ر ضروَان، ماجستير في العلوم الإسلامية. محمد. المشرف: ٢٠٢٥تولونغاغونغ، 

 الإسلامية. الرفض، زواج الوالدين، الشريعة الكلمات المفاتيح :

تنطلق هذه الدراسة من ظاهرة زواج الوالدين الذي يحدث نتيجةً لحالات الطلاق السابقة. وقد أدِّى 
هذا الوضع إلى ظهور سلوك الرفض من ق بَل الأبناء تجاه هذا الزواج. وباستخدام منظور الشريعة 

بة القيم الإسلامية لهذه الإسلامية لتحليل هذه المسألة، تهدف هذه الدراسة إلى فهم كيفية استجا
 .الظاهرة

( كيف يتجلى سلوك رفض الأبناء تجاه زواج ١تتلخص مشكلة البحث في السؤالين التاليين: )
لِّل الشريعة الإسلامية سلوك الرفض هذا من ق بَل الأبناء تجاه زواج الوالدين؟۲الوالدين؟ )   ( كيف تُح

نهج دراسة الحالة. وقد تم الحصول على البيانات تستخدم هذه الدراسة المنهج النوعي )الكيفي( مع م
الأولية من خلال المقابلات مع الأبناء الذين يرفضون زواج والديهم، وأمهات هؤلاء الأبناء، بالإضافة 
عت من المجلات العلمية، والرسائل الجامعية، والكتب  إلى الملاحظة والتوثيق. أما البيانات الثانوية فقد جُح

تُليل البيانات من خلال تقنيات تقليص البيانات، وعرضها، واستخلاص النتائج. ذات الصلة. وتم 
 .وتم اختبار صحة البيانات باستخدام أسلوب التثليث المنهجي لضمان النتائج الصحيحة

تحظهر نتائج هذا البحث أن الطفل يحبدي أشكالًا من الرفض تجاه زواج والديه، تبدأ من الانسحاب 
ات في السلوك. وهذا الرفض ليس بالضرورة دليلًا على الذاتي، وتجنِّب ال تفاعل مع الأب، إلى تغيرِّ

العقوق، بل يحعد تعبيراً عاطفيًا ناتًجا عن تغيرِّ في بحنية الأسرة. ومن وجهة نظر الشريعة الإسلامية، يمكن 
ل العقوق، ما لم تُليل رفض الطفل لزواج والديه على أنه تعبير عاطفي لا يحعتبر تلقائيًا عملاً من أعما

يكن مصحوبًا بسلوك مؤذٍ أو مخال فٍ للأدب تجاه الوالدين. ومن الأنسب فهم هذا الموقف العاطفي 
للطفل على أنه إشارة تستدعي الانتباه والتوجيه، لا أنه خرق للأحكام الشرعية.


